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DADOS GERAIS 

Data: 11/05/2023 Local: Guarujá - presencial Horário:14h00 

Tipo de Reunião: Trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Município 

Fábio dos Santos Prefeitura de Guarujá 

Maria Paula Prefeitura de Mongaguá 

Rodrigo Zanella Prefeitura de Itanhém 

Fabricio Lopes Prefeitura de Cubatão 

Juliana Santana  Prefeitura de São Vicente 

Edilson Almeida Prefeitura de Peruíbe 

Moises Gomes  Prefeitura de Praia Grande 

Marcelo Vallejo Prefeitura de Santos 

Gregory Yuri Secretaria Estadual de Turismo 

Fábio Coelho EMTU 

Convidados:  

André Luiz Sodré AGEM/Condesb 

Aldo Ribeiro  PM Itanhaém 

Ana Beatriz  PM Praia Grande 

Gabriella Sanzoni PM Mongaguá 

  

Pauta divulgada em:  
08/05/2023 

Reunião iniciada às:  
14h30 

Término da Reunião às:  
17h00 

 

PAUTA 

Item I – Apresentação da nova Diretoria da Agem; 
Item II – Programa de Produtos Regionais/Setur-SP; 
Item III – Ciclo Rotas Regionais; 
Item IV – Outros assuntos de interesse regional. 

 

REGISTROS 

 Ausências 
- Estado: Presença somente da Sec. de Turismo 
- Municípios: Bertioga 

 
 Os trabalhos foram abertos pelo Coordenador da Câmara Temática, Fábio dos 

Santos, e foram tratados os seguintes assuntos: 

. O coordenador fez uma breve fala sobre os trabalhos da parte da manhã com o 
Ministério do Turismo, onde assinaram um termo de cooperação técnica o 
município do Guarujá/SP e o Ministério do Turismo, para fiscalização no município 
do Cadastur; 

. Disse que a porta está aberta do Ministério para todos os demais municípios que 
quiserem também realizar o convênio; 
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. O coordenador destaca que o primeiro ponto da pauta não vai ser possível pela 
ausência dos Diretores da Agem; 

. O Assessor da Agem André Luiz Sodré, justifica a ausência, que não foi possível a 
presença dos Diretores senhor Luiz Alberto dos Reis, Diretor Executivo da Agem, 
porque já tinha outros compromissos agendados anteriormente, e o Diretor 
Adjunto Técnico, Thiago Wiggert não pode participar por motivos de saúde; 

. O coordenador fala na retomada dos projetos da câmara temática; 

. Ele inicia o item II da pauta, lembrando que estão retomando as conversas de 
criação de um projeto de produtos turísticos para região, e que isso já está sendo 
conversado com o Secretário de Estado de Turismo,  

. Na reunião foi sugerida uma ciclo rota, como um dos projetos mais viáveis para o 
momento na região, inclusive com possibilidade de investimento do Estado; 

. O coordenador solicita a opinião dos demais membros, perguntado se é mesmo 
esse o caminho de criar a clico rota como produto regional, onde os demais 
concordam; 

. Marcelo falou de um evento ocorrido em Santos, que teve a participação de muitos 
ciclo turistas; 

. Os presentes concordando que esse é um bom produto; 

. O coordenador retomou a palavra, falando que esse tema já foi assunto da câmara 
temática, e que todos já haviam previamente acordado, mais que faltava alguns 
ajustes para aprofundar o tema, como rotas de ligação entre outras situações; 

. Em seguida fez uma proposta para câmara retomar os estudos sobre a ciclo rota e 
apresentar ao Governo do Estado; 

. Houve algumas falas sobre o projeto de clico rota,  

. Muitos se posicionaram entendendo saber diferenciar as ciclo vias utilizadas pelos 
cidadãos de modo geral, com as ciclo rotas que é mais voltada ao turismo; 

. Logo foi consenso entre todos essas diferenças, e os cuidados que cada uma das 
ciclo vias, ou de ciclo rotas devem observar e adotar; 

. O Secretário de Turismo de Cubatão Fabricio, afirmou: sempre se pensa em obras 
de infraestrutura, de mobilidade, mais os aspecto turístico dessas obras quase 
sempre são postergados, gerando problemas lá na frente para o turismo; 

. Foi lembrando a necessidade de se fazer as atualizações dos Plano de 
Desenvolvimento do Turismo - PDtur de cada município, que devem ser revisados 
a cada 3 anos; 

. Esse tema deve ser retomado na câmara temática, para que as revisões dos Plano 
aconteçam logo; 

. Ficou estabelecida a importância de no Plano de Mobilidade existir elementos que 
possam garantir também as ciclo rotas/turismo; 

. Falou se da necessidade de se ter um material promocional único da região, o 
representante do Estado da Secretaria de Turismo, Gregory, ficou de ter essa 
conversa na Secretaria e dar um devolutiva, como está o andamento desse projeto 
lá na secretaria, se está parado, o que falta para avançar, entre outras 
pendências; 

. Estabeleceu se um outro debate quanto a extensão do VLT na Região, e se o 
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modal VLT pode transportar também bicicletas em seus vagões; 

. O representante da Empresa Metropolitana de Transportes Urbanos – EMTU, 
Fábio, disse ser muito difícil no momento essa possibilidade. E apresentou diversos 
fatores para justificar a dificuldade dessa solicitação ocorrer no momento, inclusive 
citou o fator segurança; 

. O Secretário de Turismo de Cubatão Fabricio insistiu no debate, disse se não é 
possível por agora, mais que se registre que essa é uma demanda desde já 
colocada, pois no futuro haverá a necessidade, e haverá cobrança da população 
quanto ao assunto; 

. Falou se também do Parque Caminhos do Mar, o Secretário de Cubatão o citou 
como um bom exemplo de equipamento de turismo para região,  

. O representante do Estado Gregory falou que alguns projetos já estão na mesa do 
Secretário Lucena, citou o Roda São Paulo e o Melhor Viagem, falou também um 
pouco sobre os dois projetos, que devem sofrer algumas mudanças para em breve 
serem anunciados; 

. O representante falou que o Governo pretende perpetuar esses programas em 
parceria com os municípios; 

. Citou que um dos critérios para aderir aos programas, deverá ter como pré 
requisito que todos os envolvidos do “trade” estejam cadastrados no Cadastur; 

. O Coordenado falou da possibilidade da criação de uma rota cervejeira na região, 
e que participou de uma apresentação com o projeto de realizar alguns eventos 
com o tema na região; 

. Disse que esses eventos também possibilitaram a capacitação, ou formação de 
novos produtores de cerveja artesanal na região; 

. O Coordenador sugeriu uma rotatividade das reuniões da câmara temática, com a 
apresentação ou visitação a alguns equipamentos, ou a alguns eventos turísticos 
dos municípios onde ocorrerão as próximas reuniões; 

. Falaram acerca da importância do turismo nas cidades, e a importância da 
população em reconhecer e apoiar as ações de turismo em cada município, e o 
quanto isso é importante para economia de vários municípios da região; 

. A Secretária de Peruíbe pediu uma troca maior de experiências entre os 
municípios, sugeriu por exemplo um banco de ideias, onde um evento possa ser 
replicado em outro município, algo similar, com modelos de edital, 
compartilhamento de minutas, entre outros; 

. O Secretário Fabricio falou da criação do Fórum, disse que as reuniões do Fórum 
poderiam ocorrer em conjunto com as da câmara temática, solicitou que já na 
próxima reunião possam discutir uma proposta de regimento interno do Fórum; 

. Foi sugerido realizar as reuniões da câmara temática na penúltima semana de 
cada mês, o que foi aprovado; 

. Nos assuntos gerais, foi colocada a possibilidade de no início de cada reuniões se 
fazer uma apresentação de produtos turísticos das cidades sedes, duas ou três 
apresentações de 10 minutos para se conhecer mais os produtos que somam para 
o turismo da nossa região; 

. Finalizando o coordenador citou o espírito de unidade e de consenso que a câmara 
busca, falou da boa sinergia entre todos, e que isso deve beneficiar muito a 
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região, se no passado houveram vaidades, hoje os municípios buscam andar mais 
juntos como parceiros; 

. O representante do Estado Gregory, citou a importância da região caminhar junta, 
que haverá verba do Estado destinada a região, e não individual a cada município, 
e que algumas regiões já estão mais avançadas nesse processo, e que aqui na 
Baixada Santista é preciso avançar mais nisso; 

 E não havendo mais nada a tratar a reunião foi encerrada pela Coordenador. 

 
 

Santos, 11 de maio de 2023 
 
 
 

FÁBIO DOS SANTOS 
Coordenador 

 
 
 
 
ANDRÉ SODRÉ 
Secretário 
 

  
 

 

 
 
 
 


